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ЛУЧШЕ Т Р У Д И Т Ь С Я -
ЗНАЧИТ ЛУЧШЕ ЖИТЬ 

Как уже сообщала «Североморская правда», 
состоялся десятый пленум городского комитета 
партии. На нем были рассмотрены вопросы ин-
тенсификации сельского хозяйства Северомор-
ска к пригородной зоны, задачи городской пар-
тийной организации по выполнению решении 

майского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС, реализа-
ции Продовольственной программы СССР. 

Сегодня мы публикуем изложение доклада 
первого секретаря горкома КПСС И. В. Сампн-
ра н выступлений в прениях. 

ИЗ ДОКЛАДА 
Близится к завершению г то-

рой год одиннадцатой пяти-
летки, год 60-летия образова-
; Советских Социа-
лЛ^^Лескцх Республик. В 
лр^уГверхш этой знаменатель-
ной даты повсюду идет «апра-
женная работа по выполнению 
планов экономического и со-
циального развития, по реали-
зации задач, поставленных 
XXVI съездом КПСС. 

В нынешней, заметно ос \ож-
ннвшейся по ыте агроссаз-
ных кругов империализма, 
международной обстановке 
Кс-ммушктческая партия. Со-
ветское государство ни н* один 
день не ослабляют усилии, на-
правленных на предотвраще-
ние угрозы ядерной ваимы, 
обуздание гонки вооружеяшч 

Это вновь ярко подтвердил 
ноябрьский (1982 г.) 11\еиу«с 
Центрального Комитета кПСС, 
речь Генерального секретаря 
ЦК нашей партии Юрия Вла-
димировича Андропова, кото-
рый, в частности, произче; с 
трибуны Пленума: «Со всей 
о^Шк:твенностъю должеп ска-
э ^ ^ Р советская внешняя поли-
тика бы\а и остается такой, 
как это определено решениями 
XXIV, XXV и XXVI Л*здг>в 
нашей партии. Обеспечение 
прочного мира, защита права 
народов на независимость и 
социальный прогресс — неиз-

И. В. САМПИРА 
менные цели нашей внешней 
политики. В борьбе за эта це-
ли руководство партии и госу-
дарства будет действовать 
принципиально, последоглтель-
но и взвешенно». 

Трудящиеся Североморска и 
пригородной зоны вместе со 
всем советским народом горя-
чо одобряют и полностью под-
держивают внутреннюю и 
внешнюю политику партяп, це-
леустремленную деятельность 
ее Центрального Комитата, По-
литбюро ЦК КПСС. 

В практическом осуществле-
нии этого курса принципиаль-
но важное значение приобре-
тают решения маис к о г о 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС и 
принятая им Продовольствен-
ная программа страны на пери-
од до 1990 года. 

Конкретные пути развития 
сельского хозяйства городов и 
носелков североморской зем\и 
в свете требований майского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС 
были определены на состояв-
шемся в июне текущего года 
собрании актива • городской 
партийной организации. Пред-
варительные расчеты первых 
двух лет одиннадцатой пяти-
летки показывают, что эконо-
мика Североморска и приго-
родной зоны развивается сог-
ласно установок XXVI съезда 
КПСС. За этот период выросли 

масштабы производства, повы-
сился его технический уро-
вень. 

Особо следует отметить рост 
сельскохозяйственного произ-
водства. Так, на развитие этой 
отрасли только за последние 
два года израсходовано более 
700 тысяч рублей государст-
венных и колхозных средств. 
Построены и сданы в эксплуа-
тацию новые сельскохозяйст-
венные помещения в ряде под-
собных хозяйств. Все большее 
чи ело предприятий активно 
берется за организацию собст-
венных подсобных ХОЗЯЙСТВ; 

В<£е эти меры существенно 
сказались на повыш £ н и л 
удельного веса сельскохозяйст-
венной продукции местного 
производства, в пищевом ба-
лансе региона. Перевыполне-
ны плановые задания по про-
изводству мяса, молока, яип, 
повысилась продуктивность ко-
ров, в два раза уве.\пчи\ось 
поголовье крупного рогатого 
скота, увеличились поставки, 
молока государству. В целом 
же за десять месяцев юбилей-
ного года произведено сверх 
плана 21,9 тонны мяса, 162,8 
тонны молока, 40 тысяч ляц. 

С трибуны пленума город-
ского комитета партии хоте-
лось бы назвать имена сель-
ских тружеников, имена лю-
дей, кто свою трудовую биог-
рафию навсегда связал с фер-
мой, полем, коллективным 

ПО 
ЦЕЛИНОГРАД. Минуя теле-

фонистку стали звонить в об-
ластной центр и в другие горо-
да и села целинного Прииши-
мья жители села Мариновки. 
Здесь вступила в строй круп-
ная автоматическая телефон-
ная станция. Теперь АТС име-
ют села ста тридцати совхозов 
и колхозов области. К концу 
пятилетки завершится по \ный 
перевод . телефонной сяяоН 
крупной житницы Казах; тана 
на автоматический режим ра-
боты. 

сельским хозяйством. Это, 
прежде всего, кавалеры высо-
ких правительственных наград 
— доярки Клавдия Ивановна V 
Александрова и Надежда Ага-
фоновна Садрицкая, работни-
цы подсобного хозяйства Нина 
Ивановна Демидова и Антони-
да Ивановна Защелкина, опе-
ратор машинного доеная Ма-
рия Григорьевна Танасечук и 
свинарь Степан Арсентьевич 
Шконда, доярка Валентина Ва-
сильевна Бекрешева и многие 
другие. 

Благодаря заботе со сторо-
ны партийных, советских ор-
ганов и хозяйственных руково-
дителей нелегким сельским 
трудом овладевают комсомоль-
цы и молодежь. Среди них до-
ярки Галина Левченко и Лю-
бовь Воронина,' тракторист 
Александр Симашин. 

Много труда з развитие жи-
вотноводства вкладывают на-
ши хозяйственные кадры. Се-
годня здесь все руководители 
являются дипломированными 
специалистами, членами пар-
тии. Подавляющее большинст-
во из них обладает высокими 
деловыми и политическими ка-
чествами, прошли хорошую 
практическую школу хозяйст-
вования. Инициатива и опера-
тивность, стремление добиться 
эффективного использования 
выделяемых средств, обе< пе-
чить безусловное выполнение 
плановых" заданий и обяза-
тельств характеризуют работу 
Галины Исаев™ Ковальской, 
Терезы Евгеньевны Рымкевнч, 
Ивана Васильевича Михайлова. 
Руководимые ими коллективы 
добиваются высоких количест-
венных и качественных пока-

ДОНЕЦК. Широкую возмож-
ность знакомства с изобрази-
тельным искусством нацио-
нальных республик пред\ожил 
в год 60-летия Союза ССР лю-
бителям прекрасного Донецкий 
художественный музей. Ом 
продолжил своеобразный юби-
лейный смотр экспозгщчей 
произведений сояре?у.-нниж 
живописцев и мастерйв-мэ» 
дельеров Советской Латвии. 
Выставки художников союз-
ных республик совершили пу» 
тешествие и по другим горо-
дам и селам области. 

ПЕНЗА. Вековой юбилеи от-
метила Пензенская музыкаль-
ная школа номер один. Сроди 
выпускников одного из старей-
ших очагов музыкальной куль-
туры Поволжья — известные 
исполнители, дирижеры и му-
зыканты. 

зателей. 
Высокую активность показа-

ли североморцы в этом году в 
перпод заготовки кормоз Для 
нужд общественного животно-
водства. Действенную помощь 
сельскому хозяйству сказа \и 
производственные коллективы 
конторы «Североморскгортаз», 
отдела внутренних дел Севе-
роморского горисполкома, вне-
ведомственной охраны и мно-
гие другие. Благодаря их уси-
лиям было заготовлено 1210 
тонн дикорастущих трав. Это 
в два раза больше, чем в 19G0 
году. 

Однако следует сказать, что 
проблема обеспечения корма-
ми сегодняшнего поголовья об-
щественного скота нами еще 
не решена. Если сопоставить 
запланированные темпы его 
роста со сложившимися тем-
пами развития кормовой ба-
зы, то заметим их значитель-
ный разрыв. Городской коми-
тет партии уже сегодня бес-
покоит то, что не все резервы 
роста производства кормов у 
нас используются полностью. 
И происходит это главным об-
разом потому, что нередко К 
естественным угодьям, а зачас-
тую и пахотным полям отно-
сятся, как к дару природы, яе 
требующему ни забот, ни хло-
пот. 

Годами не предпринимали 
даже попыток повысить гг.одо-
родие естественных угодий 
колхоз имени XXI съезда 
КПСС, Мурманский морской 
биологический институт, дру-
гие организации Североморска 
и пригородной зоны, имеющие 
свои подсобные хозяйства и 
эксплуатирующие природный 
ресурсы. 

Мы уже не раз говорили о 
повышении урожайности по-, 
севных площадей в колхоза* 
пригородной зоны, тем более в 
условиях, когда за последнее 
время эти площади возросли, а 
полученная прибавка кормов 
никак не соответствует воз-
росшему кормовому клину. 

(Окончание на 2 стр.) 

СТРАНЕ 

Планы партии — выполним! 
Достигнутое 

Советские люди вправе гор-
диться результатами с в.>его 
труда, как говорил на Пленуме 
Центрального Комитета пар.» ни 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Ю- В. Андропов, но они 
хорошо сознают, что вперед* 
•— еще более трудная и напря-
женная работа по выпо-.чеишо 
планов одиннадцатой п/ггп -.ет-
ки, Продовольственной про-
граммы. Эти слова обращены 
непосредственно и к нам, ра-
ботникам пищевой промыш-
ленности. 

Наша смена Североморского 
городского молочного заводе 
постоянно выполняет норму 
выработки на 115—119 про-
центов. В начале года ыы\а 
обязательство: не мезее Ь4 
процентов продукции сд-глагьЧР 

Работу коллектива Cewepo-
иорского комбинате комму-
нальных предприятий я благо-

- не предел 
первого предъявления и дер-
жим свое слово. Пример'в ра-
боте показывают аппаратчик 
восстановления молока И. Н. 
Кирилюк, слесарь - наладчик 
If: А. Кудряшов, аппаратчик 
пастеризации Н. А. Овчинни-
кова. 

Однако останавливаться па 
достигнутом не намерены. На 
призыв партии ответим удар-
ным трудом, обеспечим выпол-
нение плановых заданий, взя-
тых соцобязательств и гем са-
мым внесем вклад в реализа-
цию Продовольственной про-
граммы страны. 

О. ПАСТУШИНО, 
сменный мастер 
Североморского 

гормолзаводл. 

устройства трудно выразить в 
каких-либо цифрах. Главным 
показателем успешной дея-

тельности для нас является 
соблюдение графиков работы 
специализированных машин, 
своевременный выход н* ЛИ-
НИЮ, бесперебойная подача го-
рячей воды и отопления, без-
аварийность, четкое выполне-
ние заявок наших многочис-
ленных клиентов. 

Отлично трудятся в ККПиБ 
водители автомашин «ГАЗ-53» 
А. Н. Баранов и П. Н. Драч, 
машинист котельных установок 
А. И. Тихомирова и многие 
друтие. 

В ответ на призыв партии, 
прозвучавший с трибуны но-
ябрьского (1982 r.J Пленума ЦК 
КПСС — крепить трудовую и 
исполнительскую дисциплину 
на каждом участке производ-
ства, повышать организован-
ность и деловитость в работе, 
— наш коллектив приложит 
все силы для того, чтобы ис-
полнить намеченное партией. 

Г. НОВИКОВ, 
мастер по ремонту 

я эксплуатации котельных 
установок, председатель 

местного комитета ККПиБ. 

Ответим ударным трудом 

Ворошиловградская область. Двадцать семь лет возглавляет 
бригаду шахтоуправления «Ровеньковское» объединения «Ро-
венькиантрацит» кавалер орденов Ленина и Трудового Красного 
Знамени, почетный шахтер СССР А. А. Оверченко. 

15 тысяч метров под землей обязались пройти шахтеры брига-
ды Оверченко в 11-й пятилетке, за два года пройдено свыше 
6 тысяч метров. На шахте их называют мастерами скоростной 
проходки. 

А. А. Оверченко представляет коммунистов шахты в Росень-
ковском городском комитете Коммунистической партии, он — 
член областного совета профсоюзов. За выдающиеся достиже-
ния в труде А. А. Оверченко присуждена Государственная пре-
мия СССР 1982 года. 

На снимке: бригадир шахтеров-проходчиков А. А. Оверчечко 
(второй справа), звеньевой А. И. Мороз, А. С. Криворучко, не-
чальник участка В Н. Макаренко (справа налево). 

Фотохроника ТАСС. 
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(Окончание. Нач. на 1 стр.) 

Произошло это прежде все-
го потому, что расширение 
Угодий не везде подкрепля-
лось мерами по повышению их 
Плодородия, особо ЭТО ОТНОСИТ-
СЯ к мелиорированным землям 
Колхоза «Северная звезда». 

Известно на опыте лучших 
хозяйств нашей области, что 
многолетние травы дают уро-
жайность примерно в 1,8 раза 
быте , чем однолетние. Каза-
лось бы, н их удельный sec в 
общем массиве засеваемых 
Площадей должен увеличи-
ваться. Однако руководители 
Колхозов, и в первую очередь 
Агротехнические службы не-
обоснованно большую часть 
площадей по-прежнему ис-
пользуют под однолетние тра-
вы. Нуждаются в дальнейшем 
улучшении технология приго-
товления кормов, их качество. 

Ежегодная подготовка и про-
ведение весенне-полевых ра-
бот показывает, что в органи-
зации посевной кампании, соб-
людении требований агротех-
ники в колхозах из года в год 
допускаются одни и те же не-
достатки. Так, органические и 
минеральные удобрения вно-
сятся в почву без учета еэ ис-
тощенности и химического сос-
тава К чему это приводит? К 
неэффективности использова-
ния удобрений, к снижению 
плодородия почвы. Это в пер-
вую очередь касается колхоза 
«Северная звезда», руководи-

тели которого тт. Подскочий, 
Осипенко просто обязаны по-
нять, что без надлежащего 
ухода за полями не получить 
высоких урожаев. 

Однако повысив внимание к 
вопросам улучшения местной 
кормовой базы, мы не должны 
упускать из поля зрения и дру-
гие пути интенсификации сель-
ского хозяйства, и прежде все-
го важной его отрасли — жи-
вотноводства. 

В этом деле у нас еще име-
ются серьезные недостатки. В 
1981 году была допущена вы-
сокая яловость коров в колхо-
зе имени XXI съезда КПСС. 
Из-за безответственности ру-
ководителей колхоза «Север-
ная звезда» допущен падеж 
и вынужденный забой коров. 
Не обеопечивается полная сох-
ранность молодняка в ряде 
других хозяйств. 

Во многих хозяйствах зоове-
теринарная и селекционная ра-
бота находятся на низком 
уровне. Не заняла еще веду-
щего положения в контроле за 
содержанием скота и птицы, в 
оказании повседневной прак-
тической помощи в налажива-
нии зооветеринарной работы 
городская станция по.борьбе с 
болезнями животных (руково-
дители тт. Беспятых, Попова). 
Эти недостатки необходимо 
решительно исправлять. 

В решение вопросов укреп-
ления кормовой базы и увели-
чения производства мяса, мо-
лока и других продуктов жи-

вотноводства должны по-настэ-
ящему вникать исполкомы 
местных Советов народных де-
путатов. К сожалению, до на-
стоящего времени не организо-
ван надлежащим образом сбор 
пищевых отходов у населения. 

Поселковым Советам народ-
ных депутатов, партийным и 
профсоюзным организациям, 
хозяйственным руководителям 
необходимо усилить целена-
правленную работу по разви-
тию .личных подсобных хо-
зяйств колхозников, рабочих и 
служащих, предоставлять им 
кредиты на приобретение ско-
та, оказывать помощь кормами, 
а также материалами для соо-
ружения надворных построек. 

По инициативе городского 
комитета партии, первичных 
партийных организаций, ис-
полкомов местных Советоз на-
родных депутатов, хоздаствзн-
ных руководителей на ряде 
предприятий и организаций 
созданы подсобные хозяйства. 

Хотелось бы еще остановить-
ся на двух хозяйствах, произ-
водящих мясо. Это свинофер-
мы Североморского и Тарибер-
ского рыбкоопов (председате-
ли тт. Плотникова, Говорова). 
Здесь работники серьезно от-
носятся к вопросам увеличения 
производства мяса. За послед-
ние два года поголовье свиней 
в этих хозяйствах увеличено 
более чем в два раза, произ-
водство мяса — в полтора ра-
за. 

. Учитывая важность задачи, 

поставленной Центральным Ко-
митетом партии, развитие жи-
вотноводства должно быть 
предметом повседневного вни-
мания партийных, советских, 
профсоюзных, комсомольских 
и хозяйственных организаций, 
всех трудящихся городов и 
поселков пригородной зоны. 

Городскому комитету народ-
ного контроля (т. Баньков-
ский), группам и постам на-
родного контроля, штабам и 
постам «Комсомольского про-
жектора» нужно усилить конт-
роль за содержанием и корм-
лением животных, за сохран-
ностью кормовых ресурсов, 
добиваться от руководителей 
незамедлительного устранения 
недостатков, выявленных во 
время рейдов, обратить особое 
внимание на использование 
пищевых отходов. 

Одна цз главных задач, сто-
ящая сегодня перед партийны-
ми организациями, перед каж-
дым коммунистом, образно и 
емко была сформулирована в 
речи Генерального секретаря 
нашей партии Ю. В. Андропо-
ва на ноябрьском (1982 г.) Пле-
нуме ЦК КПСС: «Сейчас осо-
бенно важно и нужно, чтобы 
каждый трудящийся понимал, 
что выполнение плана зависит 
и от его трудового вклада, что-
бы все хорошо понимали ту 
простую истину, что чем луч-
ше мы будем трудиться, тем 
лучше будем жить». 

'Задачи поставлены, за памп 
дело их выполнения! 

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ 
— Выев мнение Продовольст-

венной программы, — сказал, 
выступая в прениях по докла-
ду, председатель Териберского 
поселкового Совета народных 
депутатов В. И. Мартывоя, — 
это задача не одного года, но, 
как подчеркнул в речи на 
Пленуме ЦК КПСС Генераль-
ный секретарь ЦК КПСС Ю. В. 
Андропов: «Выполнение Про-
довольственной программы не-
льзя затягивать». Уже сегодня 
должны быть видны результа-
ты. 

По своей специфике, все 
Предприятия, расположенные 
на территории Териберского 
поселкового Совета, в той или 
яной мере вносят свой вклад 
в обеспечение населения 
продуктами питания. 

Учитывая это, исполком Те-
риберского поселкового Сове-
та уделяет определенное вни-
мание руководству и коорди-
нации их деятельности. За пе-
риод, прошедший после май-
ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, вопросы Продовольст-
венной программы рассматри-
вались на сессии поселкового 
Совета, а также на заседании 
исполкома и постоянных депу-
татских комиссиях, где такие 
вопросы, как заготовка кормов 
для колхоза имени XXI съезда 
КПСС, укрепление шефских 
связей между предприятиями 
в колхозом, заготовка ч сох-
ранность озощей и фруктоз, 
состояние материально - тех-
нической базы Териберского 
рыбкоопа и другие были в 
центре внимания депутатов. 

Сегодня можно отметить, 
что колхоз, предприятия объе-
динения ВРПО «Свврыба» вно-
сят определенный вклад в 
Обеспечение населения продук-
тами питания 

Так, колхоз имени XXI съез-
да КПСС успешно справляет-
ся с планом вылова рыбы. 

Ежегодно колхоз наращива-
ет темпы сдачи государству 
мяса. Среднегодовой уровень 
сдачи мяса в десятой пятилет-
ки составил 110 процентов, а 
за два- года этой пятилетки 
сдано государству 340 центне-
ров. . . 

Население поселков получа-
ет с , колхозной фермы не ме-
нее 198—200 тонн молока в 

год. А также сотни тысяч яиц. 
Если в подсобном хозяйстве 

Териберского рыбкоопа сред-
негодовое поголовье свиней в 
десятой пятилетке состаьило 
72 головы, а среднегодовой 
выход свинины составлял 55 
центнеров, то в одиннадцатой 
пятилетке эти показатели сос-
тавляют — 125 голо®, 97,4 цен-
тнера мяса. В настоящее вре-
мя в .личных подсобных хо-
зяйствах граждан находятся 
на откорме 150 свиней. 

Вместе с тем, мы .хорошо 
понимаем, что сделано значи-
тельно меньше того, что мож-
но сделать и что необходимо 
сделать в наших условиях, при 
наличии нашей материально-
технической базы. 

Колхоз имени XXI съезда 
КПСС, имея 13 гектаров по-
севных площадей и получая 
довольно низкие урожаи, от G0 
до 80 процентов зеленой мас-
сы, естественно, не может 
обеспечить себя в полном объ-
еме ни сочными, ни грубыми 
кормами. Возможности для 
увеличения посевных площа-
дей в окрестностях поселка 
имеются — 40 гектаров заболо-
ченных земель. 

Колхоз стремится к исполь-
зованию этих площадей: есть 
готовая смета по мелиорации, 
хозяйство располагает доста-
точными финансовыми средст-
вами для производства необхо-
димых работ. Правление кол-
хоза, исполком длительное 
время обращаются в различ-
ные инстанции по вопросу ме-
лиорации земель. Сначала обе-
щали, затем решили вопрос 
положительно, а теперь мы уз-
наем, что руководство объеди-
нения «Мурманскмелиорация» 
отказало нам в этом, ссылаясь 
на малый объем работ и отда-
ленность поселка. Конечно, 
решение более, чем странное. 

Колхоз получает определен* 
ную помощь от городского ко-
митета парши, горисполкома, 
объединения «Мурманрыб-
пром», наших местных пред-
приятий, организаций, учреж; 
дений. 25 тонн зеленой массы 
полученной ' от пре д п . р и-
ятий, учреждений и организа'-
ций города Североморска, 50 
тонн — заготовленной моряка-
ми объединения «Мурманрыб-

пром» и 12 тонн дикорасту-
щих трав, накошенных трудя-
щимися поселков, явились хо-
рошим подспорьем колхбзу, в 
этом году получившему впер-
вые 170 тонн силоса. 

Пока это не много, но это 
свидетельство того, что реали-
зация Продовольственной про-
граммы — дело всенародное. 

Выступивший затем в пре-
ниях член горкома КПСС 
младший научный сотрудник 
Мурманского морского биоло-
гического института И. Д. Пав-
лов рассказал о той работе, ко-
торую проводит партийная ор-
ганизация ММБИ по мобили-
зации коллектива на успешнее 
решение задач, поставленных 
XXVI съездом партии, выпол-
нение Продовольственной про-
граммы. 

Вклад ученых в общее дело 
может быть тем весомее, чем 
целеустремленнее будут вести 
они поиск, чем настойчивее 
будут добиваться внедрения в 
практику своих рекомендаций. 
А в их числе е с т ь очень перс-
пективные и для рыбоводных 
хозяйств Мурманской области, 
и для всего народного хозяйст-
ва страны в целом. 

Это идея выращивания кам-
балы, иных видов морских рыб 
в искусственных условиях, ис-
пользование на корм скоту 
морских водорослей и другие 
научные разработки. 

Институт имеет свое, хотя и 
небольшое, подсобное хозяй-
ство. В нынешнем году создан 
необходимый запас грубых и 
сочных кормов. Вместе с тем, 
следует подумать об увеличе-
нии мощности силосных соо-
ружений. Для улучшения кор-
мовой базы общественного жи-
вотноводства партийная орга-
низация института рассмотре-
ла вопрос о возможности 
окультивирования сенокосных 
угодий по реке Вороньей. Пре-
дусматривается проводить там 
удобрение почвы, уборку кам-
ней и вырубку кустарника., 
Для улучшений рациона кор-
мов предусматривается исполь-
зование морских водорослей. 
Сейчас в институте., работают 
над созданием водорослевой 
плантации. Для полного ис-
пользования продукции живот-
новодства нам необходимо в 

подсобном хозяйстве создать 
цех по переработке молока на 
творог. 

В решении этих вопросов 
партийная организация видит 
свою задачу по выполнению 
Продовольственной програм-
мы страны. 

— Прошедший Пленум ЦК 
КПСС, речь на нем Генераль-
ного секретаря ЦК КПСС Ю. В. 
Андропова, — сказал в своем 
выступлении член городского 
комитета партии председатель 
правления колхоза «Северная 
звезда» Г. К. Подскочий, — 
еще раз подчеркнули важность 
и актуальность Продовольст-
венной программы, принятой 
в мае этого года. Поскольку 
колхоз «Северная звезда» яв-
ляется непосредственным уча-
стником производства продук-
тов питания, хочу остановить-
ся на тех вопросах, которые у 
нас сейчас решаются. 

В целом план второго года 
пятилетки по добыче рыбы и 
производству молока уже вы-
полнен. На сегодняшний день 
сверх годового плана добыто 
более 21 тысячи центнеров ры-
бы и надоено 154 центнера 
молока. Этом}' в значительной 
мере способствует широко раз-
вернувшееся социалистиче-
ское соревнование по достой-
ной встрече 60-летия образова-
ния СССР. В первых рядах со-
ревнующихся идут доярки 
Н. А. Садрицкая, К. И. Алек-
сандрова, наши передовые про-
мысловые экипажи рыболов-
ных траулеров «Острополь» и 
«Верхнедвинск». 

Для того, чтобы добиваться 
еще лучших результатов в 
сельскохозяйственном произ-
водстве, необходимо укреплять 
собственную кормовую базу. В 
настоящее время колхоз имеет 
55 гектаров освоенных пахот-
ных земель, на которых зыра-
щиваются многолетние травы 
на силос. Это в основном го-
рохо-овсяная смесь. Крайне 
плохие погодные условия это-
го года не позволили добитгля 
заметных успехов на заготовке 
кормов. И все-таки колхоз при 
большой помощи шефов смог 
выполнить план по заготовке 
сена на 117,3 процента, по за-
готовке силоса — на 108 про-
центов. -

Колхозом принимаются ме-
ры для дальнейшего увеличе-
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ния сельскохозяйственной про-
дукции и особенно таких цен-
ных продуктов, как цельное 
молоко и мясо. Однако резко 
увеличить их производство по-
ка не можем из-за нехватки 
животноводческих помеще-
ний. На сегодня их имеем 
только на 90 голов крупноро-
гатого скота. Мы же размеща-» 
ем в них 136 голов, что безус* 
ловно создает определенные 
трудности. 

В этом году начато переобо-
рудование старого птччника 
под коровник на 120 голов.' 
Строительные работы в основ-
ном завершены, остается толь-
ко смонтировать технологиче-
ское оборудование. Скорейший 
ввод коровника в эксплуата-
цию позволит улучшить сод ер* 
жание животных и даст воз-
можность к 1985 году в 1,5 ра-
за увеличить производство мо-
лока и мяса по сравнению о 
первым годом пятиле т к и. 
Именно такие задачи ставят 
перед собой партийная органи-
зация и правление колхоза. 

Выступление в прениях чле-
на горкома КПСС, секретаря 
первичной парторганизации Ре-
тинской базы АСПТР старше-
го моториста Г. П. Новоселец-
кого было, в основном, посвя-
щено организации шефской по-
мощи колхозу «Северная звез-
да» и Североморскому рыбкой-' 
пу. Он в частности сказал: 

— Свое конкретное участие 
в выполнении Продовольствен-
ной программы мы видим 
прежде всего в оказании дей-
ственной помощи колхозу «Се-
верная звезда» и Северомор-
скому рыбкоопу. Помощь эта 
не носит характера отдельных 
кампаний. Решение' о ее оказа-
нии записывается в принимае-
мые ежегодно коллективные 
социалистические обязатель-
ства. О выполнении отдельных 
вопросов, связанных с нею, на 
партийных собраниях заслу-
шиваются отчеты коммунистов. 
Эта помощь постоянная, пов-
седневная. Так, многое оказа-
но шефской пОмощи на^свико-
ферме рыбкоопа. Здесь 'проге-
деи водопровод, проложена 
теплотрасса, перестелены по-
лы и проведены другие плот-
ницкие работы. Приобретен 
электрокотел. 

Мы помогаем колхОзу «Се-
верная звезда» в ремонте ав-
тотехнйки/ изготавливаем кре-
пежные детали. В этом году 
наши рабочие заготовили для 
колхозного стада 31,6 тонны 
зеленой массы при установ-
ленном задании 26 тонн. 

С учетом местных условий 
администрация, весь наш кол- — 
лектив стремятся помочь р а - Щ 
ботникам рыбкоопа свое аре-
менно доставить в магазины я , 
заложить на хранение ндодо-, 
овощную продукцию, во время, 
ее массового завоза. Для это-
го выделяется необходимый 
морской и автомобиль я ы й 
транспорт, автокран, мобили-
зуются люди. Нашими силами 
осуществляется текущий ре-
монт овощехранилища и под-
держивание его в. должном 
техническом состоянии. 

В соответствии с имеющим-
ся на предприятии графиком, 
работники базы систематиче-
ски выделяются на переборку 
овощей. Однако наши рабочие 
справедливо спрашивают о 
том, почему к переборке не 
привлекаются работники дру-
гих организаций и неработаю-
щие жители поселка Ретин-
ское, -прежде всего молодежь; 

Считаю, что председатель 
Белокаменского сельского Со-
вета Ю. Н. Алексеев должен 
взять этот вопрос на контроль., 

В прениях по докладу высту-
пили также члены бюро горко-
ма партии Н. И. Черников я 
В. В. Мурко, члены горкома 
партии С. А. Грудинина, Н. Г. 
Колесникова, Н. В. Лапкоса. 
Они рассказали о том, как тру-
довые коллективы Северсмор-. 
ска и пригородной зоны вы-
полняют Продовольственную 
программу, что еще предстоит 
им сделать в свете тех требо-
ваний, которые выдвинуты 
прошедшим 22 ноября Плену-
мом ЦК КПСС, в речи Гене-
рального секретаря ЦК КПСС 
Ю. В. Андропова. 


